



ENVIRONNEMENT



Les lauréats des 4e Trophées du développement durable dévoilés

La 4e édition des Trophées du développement durable Dordogne-Périgord qui récompensent les acteurs engagés en matière de développement durable et qui valorisent leurs actions afin d'inspirer les initiatives en faveur de la transition écologique, ont récompensé cette année 10 lauréats.

Publié le 03 octobre 2023

Pour cette quatrième édition des Trophées du développement durable, 30 candidatures ont été déposées : 1 collège, 10 associations, 7 collectivités et 12 entreprises.

Cette année, les Trophées ont distingués dix lauréats.

Dans le détail, **pour les entreprises**, l'action Chambres "zéro déchets" lauréate de cette quatrième édition, présentée par l'Hôtel Le Centenaire, a pour objectif de proposer des chambres écoresponsables, privilégiant les produits cosmétiques solides, sans emballage, ou en vrac et fournis par une entreprise locale. Il en est de même pour le plateau de courtoisie (thé et café en vrac, verres et bouteilles lavées chaque jour).

Dans la thématique **Préservation de l'environnement et de la biodiversité**, l'action Aménagement des abords de l'étang communal, présentée par l'entreprise Marine Vigier PAYSAGISTE DPLG, est un programme d'aménagement d'un espace vert public soucieux de "réensauvager" le site par des plantations d'essences locales et l'utilisation de matériaux naturels, tout en proposant un lieu de loisirs aux habitants.

Concernant la thématique **Productions et consommation durables**, c'est l'action Un restaurant-traiteur éco responsable, présentée par l'enseigne Bocaux de Liens, qui remporte le prix en proposant une cuisine originale à partir de produits locaux et de techniques de cuisine nécessitant peu d'énergie, dans une logique zéro déchet en cuisinant les déchets de cuisine. Les plats sont distribués dans des bocaux en verre consignés.

Parmi les actions proposées par les collectivités, on peut citer l'action lauréate "Atlas de la biodiversité communale en vallée de l'Homme", présentée par la Communauté de communes Vallée de l'Homme et le Pôle d'Interprétation de la Préhistoire (PIP), qui vise à apporter une meilleure connaissance du patrimoine naturel du territoire dans le but de le préserver et d'anticiper les évolutions liées au changement climatique. Cet outil s'adresse à tous les publics : élus, enfants, agents de la commune, grand public.

On peut également citer l'action présentée par la commune de Mauzens-et-Miremont, lauréate

<https://www.dordogne.fr/information-transversale/actualites/les-laureats-des-4e-trophees-du-developpement-durable-devoiles-22333683?>

dans la thématique **Résilience et lutte contre le changement climatique**, qui démontre qu'il est possible de construire des bâtiments en limitant l'impact sur l'environnement, le bilan carbone lors de la construction et la consommation d'énergie, ainsi que la qualité de l'air intérieur pour un bâtiment plus sain lors de sa mise en fonctionnement. Le tout, par le choix de matériaux biosourcés et locaux, et par une conception intelligente permettent une meilleure performance thermique tant vis-à-vis du froid que de la chaleur.

Les associations ne sont pas en reste. L'action Le Cockpit lieu culturel de proximité, présentée par la Compagnie Ouïe/Dire, offre un nouvel espace aménagé dans la cité Jacqueline Auriol dans le quartier prioritaire de Coulounieix-Chamiers dédié aux artistes afin qu'ils puissent y travailler, organiser des expositions, rencontres et ateliers pédagogiques pour les habitants du quartier, et leur offrir ainsi un véritable lieu culturel. Cette action est récompensée dans la catégorie Lien social et solidarité. L'action ReCréation, présentée par association Manège, propose des activités ludo-pédagogiques autour des musiques actuelles auprès des enfants dans les centres de loisirs de l'agglomération de Bergerac les mercredis et pendant les vacances scolaires.

Enfin l'action Jardin d'arts et de loisirs nonchalants, présentée par Les amis des doublorigènes, est lauréate dans **la catégorie Associations**. Elle propose un arboretum d'un hectare qui accueille chaque année pas moins de 1.500 visiteurs, dont des écoles, des centres de loisirs et institutions spécialisées. Ils peuvent déambuler dans le jardin pour découvrir des œuvres artistiques, des espaces sensoriels, jouer à une quarantaine de jeux traditionnels ou encore participer à un stage de sculpture parmi d'autres expériences.

Les lauréats 2023

- Catégorie Associations : les amis des doublorigènes à Saint-Vincent-Jalmoutiers pour Jardin d'arts et de loisirs nonchalants.
- Catégorie Collectivités : la Communauté de communes Vallée de l'Homme et le Pôle d'Interprétation de la Préhistoire pour Atlas de la Biodiversité Communale en Vallée de l'Homme.
- Catégorie Entreprises : hôtel Le Centenaire aux Eyzies de Tayac pour Des chambres « zéro déchets ».
- Catégorie Collèges : collège Leroi-Gourhan du Bugue pour Projet Biodiversité et réchauffement climatique.

Par thématique

- Production et consommation durables : enseigne Bocaux de Liens à Brantôme pour Un restaurant-traiteur éco responsable.
- Préservation de l'environnement et de la biodiversité : Marine Vigier Paysagiste DPLG à Chalagnac pour l'aménagement des abords de l'étang communal de Firbeix.
- Lien social et solidarité : Compagnie Ouïe/Dire à Coulounieix-Chamiers pour Le Copckpit, lieu culturel de proximité.
- Bien être et loisirs : l'association Manège de Bergerac pour son action ReCréation.
- Résilience et lutte contre le changement climatique : commune de Mauzens-et-Miremont pour une salle polyvalente et "durable".
- Prix du public : l'entreprise Cafés Layac à Vitrac pour son action Utilisation du feu de bois pour la torréfaction du café.

Les lauréats 2023 des Trophées du développement durable



<https://www.dordogne.fr/information-transversale/actualites/les-laureats-des-4e-trophees-du-developpement-durable-devoiles-22333683?>

